

東京合同法律事務所
東京合同法律資団
東京都港区赤坂2丁目2番21号
永田町法曹ビル
TEL03(3586)3651 FAX03(3505)3976
<https://www.tokyo-godo.com/>

東京合同法律事務所ニュース



「老い」とは

隨
想

「真治ちゃん、寒くはない？」義母が語りかけている。
「大丈夫？」九三歳となった同居の義母が二階で語りかけている。真治とは、二歳ほど年下の義母の末弟である。昭和三年生まれの義母は、幼き頃末弟の母親代わりの役目を果たしていたらしい。年離れた幼き末弟は、義母にとても可愛くて仕方のない存在だったろう。しかし、「階で語りかけている。真



弁護士 鈴木 真

義母が独り答えている。

ただ、独りで受け答えする義母の様子は、決して孤独ではない。会話の端々には、一五年前に孫の誕生に入れ替わる

家族に閉まれた幼少期

の世界を投影して過ごしているように見える。

子にとって親は、最初に孫の誕生に入れ替わる

ようになってしまった母（義

母）や、幼き頃に過ごした飯田橋の家などが頻繁に登場する。誰にも聞こえぬさやきに答えるの息子である。

義母に認知症の症状が現れるようになって久し

い。時間・場所の認知機能は衰え、昼夜は逆転しがちである。また、出かけて家に戻れなくなり、

パトカーで帰ってきたこと

もあった。昨今では独

り言がとても多い。幻聴

などの、家族に聞こえぬ

声が義母にささやくよう

であり、それに向かって



冬季休業のお知らせ

下記の期間及び日時は、冬季休業として事務所を閉めさせていただきます。何卒ご了承下さい。
一〇二二年一二月二九日～一〇二二年一月四日まで

私の好きな 深い海

そんな深い海には、ユニークな生物が沢山生息しています。有名なリュウグウノツカイやダイオウグンクムシ、頭が透けたデメニギスなど魅力的な生物ばかりです。また、実は

一般的に植物プランクトンが光合成できる限界とされている100メートルより深い海をいい、海洋の約九五%をも占めています。世界最深部はマリアナ海溝の水深一万メートル



メガマウスのぬいぐるみ

そもそも深海とは、入れ、親の面倒を見る。あるべき人生のサイクルを考えるとしたら、そういうことになるうか。

実の娘である私の妻は義母の様子に悲嘆することが少なくない。かつて全てを委ねていた親の有り様の変化は、血のつながる者にしかわかりえぬ

ことである。義母は、いま過ぐるがままを伴うであろう。

ただそれでも、親の務めを果たし、人生の難難

辛苦を乗り越えた果てに、子として親に守られ、何も不安を感じなかつた

幼少期の自由な世界があるのだとしたら、それはとても素敵なことだと私は思えるのである。

弁護士 坂勇一郎



弁護士 油原麻帆

キンメダイやマダラなどお馴染みの美味しい魚たちも深海で暮らしています。

私が大好きなのは、深海サメのメガマウスです。大きな体に大きな口で見た目は怖そうですが、実はランク100メートルを超えると太陽光が届かない暗黒の世界となることを考えると、一万メートルは想

像もつかない未知の世界で考えるだけでわくわくします。

沼津水族館ではさすがに生きたメガマウスは見られませんでした。

トントンが主食というギャップがなんともいえません。



東京都都市整備局によると都内の市街地再開発事業は令和二年九月三〇日現在二六〇地区ですが、このうち一九六地区は組合施行です。すでに二〇五地区が完了し、三八地区が事業中、一七地区が都市計画決定済みで、この他に都市計画決定を目指して準備組合などが活動中の地区も多いものと思います。

一九九三年に六本木六丁目地区(六本木ヒルズ)の再開発に反対の地権者からご依頼を受けて以来二八年にわたり再開発の組合施行の再開発では

厳しさを増す再開発

二〇五地区が完了し、三八地区が事業中、一七地区が都市計画決定済みで、この他に都市計画決定を目指して準備組合などが活動中の地区も多いものだと思います。

最も困難な問題は近隣で転出先を探しても地価が異常に高騰しているうえ、そもそも売却物件そのものがほとんどないこ

と相談やご依頼を受けてきましたが、私の経験では生活再建や事業再建をめぐる情勢は厳しさを増しています。

最も困難な問題は近隣で転出先を探しても地価が異常に高騰しているうえ、そもそも売却物件そのものがほとんどないこ

と相談やご依頼を受けてきましたが、私の経験では生活再建や事業再建をめぐる情勢は厳しさを増しています。

最も困難な問題は近隣で転出先を探しても地価が異常に高騰しているうえ、そもそも売却物件そのものがほとんどないこ

HPVワクチンの積極勧奨再開は許されない



副反応検討部会のとりまとめに対する抗議の記者会見の様子

HPVワクチン(いわゆる子宮頸がんワクチン)薬害訴訟は、本ワクチンの深刻な副反応症状について、原告尋問の進め方に所に提訴を行ったもので、現在、専門家証人尋問で、現在、専門家証人尋

で協議を進めている。

【積極的勧奨の再開に向けた動き】

HPVワクチン接種後の副反応が行われているとして、本ワクチンの積極的勧奨再開の妨げとなる要素はないとするどりまとめを行つた。

しかし、本ワクチン接種後の副反応被害者は、痛み等のみならず、感覺系や運動系、自律神経・内分泌系、さらには認知・情動系にも及ぶ多様な症状が重層的に出現しており、多くは今も回復していない。本ワクチ

ン接種時に中学・高校生だった原告らも既に皆成人し、長く被害に苦しみ、進学や就職に困難を抱えている。副反応検討部会はこの実情を全く把握しようとしていない。

他のワクチンと比較しても、障害等の発生を理

由とした年金支給認定数は二〇倍以上に及ぶ。国内外の多くの論文は、本ワクチン接種後の副反応が免疫介在性の神経障害であると示唆するが、副反応検討部会はこうした論文を審議資料として全く取り上げていない。

HPV感染は予防できな



に苦しむ一三〇名を超える女性たちが、被害救済を求めて四つの地方裁判所に提訴を行つたもので、現在、専門家証人尋

問で、原告尋問の進め方に所に提訴を行つたもので、現在、専門家証人尋

問で、原告尋問の進め方に所に提訴を行つたもので、現在、専門家証人尋

問で、原告尋問の進め方に所に提訴を行つたもので、現在、専門家証人尋

問で、原告尋問の進め方に所に提訴を行つたもので、現在、専門家証人尋

問で、原告尋問の進め方に所に提訴を行つたもので、現在、専門家証人尋

問で、原告尋問の進め方に所に提訴を行つたもので、現在、専門家証人尋

冤罪被害者の早期救済のために、再審法改正運動にご支援を！



冤罪被害者の早期救済のために、再審法改正運動にご支援を！

冤罪被害者の早期救済のために、再審法改正運動にご支援を！

冤罪被害者の早期救済のために、再審法改正運動にご支援を！



再開発が進む港区麻布台周辺

厳しい状況の中でも、生活再建や事業再建を求める地権者の苦闘が少しでも前進し実を結ぶよう代理人としても新しい困難に粘り強く対応しながら活動を進めていきたいと考えています。

弁護士 前川雄司



当事務所は、日曜・祝日を除き毎日法律相談を実施しております。即日対応も可能です。

「毎日」法律相談

【相談時間】

平 日 午前10時、11時、12時の3コマ
午後4時、5時、6時の3コマ
土曜日 午前10時、11時、12時の3コマ
午後1時、2時、3時の3コマ

【相談料】

30分ごとに5500円(消費税込み)
ご予約はこちらまでお電話ください
03-3586-3651



滋賀・湖東記念病院人工呼吸器事件
再審無罪確定写真提供・国民救援大津地裁

3月31日

2020年3月31日

大津地裁

写真提供・国民救援大津地裁

3月31日

大津地裁